

PRESENTACION

En respuesta a una preocupación explícita manifestada por el C. Presidente de la República, licenciado Miguel de la Madrid Hurtado, el Consejo Directivo del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP) el 6 de agosto de 1987 envió una convocatoria a distinguidos miembros y amigos de los sectores público y académico para participar en una reunión de trabajo, con el fin de proponer y analizar las principales tendencias de evolución de la administración pública en el futuro inmediato.

Para delimitar y encauzar dicha reflexión, el Instituto propuso seis temas, cuyo examen dio origen a un igual número de mesas de trabajo, a saber:

- La descentralización de la administración pública: perspectivas federal, estatal¹ y municipal;
- El ciudadano frente a la administración;
- La planeación democrática del quehacer público;
- Los cambios estructurales en la administración pública federal centralizada;
- Los cambios estructurales en la administración pública federal paraestatal; y
- La renovación moral y la profesionalización del servidor público.

Fue así como el 27 de agosto de 1987, de las 19:00 a las 21:00 hrs., se congregó en el INAP un promedio de setenta distinguidas personalidades, quienes mediante una metodología de discusión abierta expresaron sus puntos de vista sobre los temas mencionados, con el objeto de encontrar, en este primer encuentro, algunos de los grandes lineamientos de evolución de la administración pública.

Debido al carácter abierto de los debates, su testimonio no podía adoptar la forma de una relatoria tradicional. Se optó, entonces, por analizar el contenido de las discusiones y de algunos documentos que se presentaron, con el triple propósito de encontrar una introducción al tema de cada mesa de trabajo, los principales capítulos que concentraron la atención de los asistentes y las propuestas de acción que se señalaron con el fin de mejorar el desempeño de la administración pública.

De estas actividades de análisis surgió el presente informe. Contiene siete capítulos: el primero reproduce el documento base de la convocatoria a la reunión, el cual sirvió de punto de partida para los debates; los seis siguientes refieren los resultados de cada una de las mesas de trabajo.

Al dar a conocer este documento, en su primera versión, el Consejo Directivo del INAP desea expresar su más profundo reconocimiento a los distinguidos participantes a la mencionada reunión, cuya lista de nombres se anexa. Se espera que sus críticas y comentarios enriquezcan el contenido de esta síntesis y sean punto de partida para futuros encuentros. Hoy, como ayer, nos anima el propósito de promover el desarrollo de las ciencias administrativas en beneficio de la gestión pública del país.